

Mardi 03 décembre  
2024

### » A L'INTERNATIONAL

*Economie* ↻

LE FIGARO · fr

#### OR : LA CÔTE D'IVOIRE VA DÉBUTER LA PRODUCTION D'UN GISEMENT « DE CLASSE MONDIALE » EN 2028

La production d'un gisement aurifère « de classe mondiale » à Tanda, dans l'est de la Côte d'Ivoire, commencera en 2028, selon une note de la présidence consultée mercredi par l'AFP. La production du gisement, découvert en 2022 et nommé « Tanda-Iguéla », est estimée à environ 11 tonnes d'or par an, a déclaré, mardi 27 novembre 2024, le directeur général d'Endeavour mining, Ian Cockerill, à l'issue d'un échange avec le Président ivoirien, Alassane Ouattara, à Abidjan. La production totale sera de 150 tonnes d'or sur une durée de vie de 15 ans, a-t-il dit. Le gisement créera environ 4 000 emplois directs et indirects et fera l'objet d'un investissement de 530 milliards de FCFA (807 millions d'euros). Endeavour mining exploite deux autres mines en Côte d'Ivoire, celles d'Ity et de Lafigué.



#### INDUSTRIES EXTRACTIVES EN CÔTE D'IVOIRE: LE PAYS VEUT S'IMPOSER DANS LA SOUS-RÉGION

En Côte d'Ivoire, s'est tenu pendant cinq jours le premier Salon international des ressources extractives et énergétiques (SIREXE). Le pays produit 51 tonnes d'or cette année et se lance dans l'exploration de nombreux gisements de bauxite, de coltan ou encore de manganèse. La Côte d'Ivoire tente petit à petit, de s'imposer comme un hub dans la sous-région, grâce à un cadre institutionnel et géologique favorable. Les acteurs du secteur sont unanimes, le code minier de 2014 a été « consensuel » et « compétitif ». Ce texte accorde un certain nombre d'avantages aux entreprises minières. Résultat : on est passé de 67 permis de recherche délivrés en 2011, à près de 189 en 2023. Un nouveau texte est en train d'être élaboré. Certaines voix expriment discrètement leurs réticences à l'idée de voir les conditions - notamment fiscales - changer.

### » VU SUR LE NET

*Politique* ↻

#### VISITE DE LA SECRÉTAIRE D'ÉTAT ADJOINTE PAR INTÉRIM À LA DÉFENSE, MME AMANDA DORY, AU BÉNIN ET EN CÔTE D'IVOIRE

La Secrétaire d'État adjointe par intérim à la Défense pour la politique, Mme Amanda Dory, effectuera une visite au Bénin et en Côte d'Ivoire du 1er au 4 décembre 2024. Son voyage débutera à Cotonou, au Bénin, le 2 décembre, où elle rencontrera le président Patrice Talon. Le 3 décembre, Mme Dory se rendra à Abidjan, en Côte d'Ivoire, où elle rencontrera le Président Alassane Ouattara. Elle tiendra également une réunion séparée avec le ministre d'État, de la Défense, Téné Ouattara, ainsi que d'autres responsables de la sécurité pour discuter des enjeux de sécurité régionale et des moyens de renforcer la coopération bilatérale en matière de défense.

Economie 



## SIREXE 2024 : « LA CÔTE D'IVOIRE A TRANSFORMÉ SON SECTEUR EXTRACTIF ET ÉNERGÉTIQUE EN MOTEUR DE DÉVELOPPEMENT DURABLE », SOULIGNE LE VICE-PRÉSIDENT TIÉMOKO MEYLIET KONÉ

« La Côte d'Ivoire a transformé son secteur extractif et énergétique en moteur de développement durable », a déclaré le Vice-président Tiémoko Meyliet Koné, à l'ouverture de la première édition du Salon International des Ressources Extractives et Énergétiques (SIREXE), tenue, mercredi 27 novembre 2024, au Parc d'expositions de Port-Bouët. Et ce, en présence du Chef de l'État, Alassane Ouattara, du Vice-Président fédéral du Nigeria, Kashim Shettima, et de plusieurs personnalités éminentes. À cette occasion, le Vice-président de la République de Côte d'Ivoire, Tiémoko Meyliet Koné, a souligné que les ressources naturelles, au cœur de la transformation économique du pays, s'inscrivent dans la vision du Président Alassane Ouattara, qui a élevé les secteurs extractif et énergétique au rang de piliers majeurs du développement national. M. Koné a également mis en avant les performances remarquables réalisées dans les domaines des mines et de l'énergie.



## SIREXE 2024 : « UN COUP DE MAÎTRE » SELON LE PREMIER MINISTRE BEUGRÉ MAMBÉ

Le Premier Ministre ivoirien, Robert Beugré Mambé, a qualifié la première édition du Salon International des Ressources Extractives et Énergétiques (SIREXE 2024) de « coup de maître ». Lors de la cérémonie de clôture qui s'est tenue, le dimanche 1er décembre 2024, au Parc des Expositions d'Abidjan, en présence du ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, cette appréciation a mis en lumière le succès remarquable de cet événement inaugural. Dans son discours de clôture, le Premier Ministre Beugré Mambé a salué les réalisations de cette première édition, qu'il a décrite comme une plateforme incontournable pour les acteurs des secteurs des ressources extractives et énergétiques en Afrique. « Cette première édition place le SIREXE au rang des rendez-vous incontournables du continent. Nous pouvons, sans hésitation, affirmer que cette première tentative est un véritable coup de maître », a-t-il déclaré, mettant en avant la qualité des experts, tant nationaux qu'internationaux, présents à cet événement.

## SIGNATURE DE 2 ACCORDS POUR LA CONSTRUCTION D'UNE CENTRALE THERMIQUE DE 372 MW À SONGON ET UNE CENTRALE SOLAIRE DE 50 MWC À KATIOLA, POUR UN COÛT CUMULÉ DE 375,026 MILLIARDS DE FCFA

Lundi 2 décembre 2024, à Abidjan, s'est tenue une cérémonie marquante en marge de la première édition du Salon International des Ressources Extractives et Énergétiques (SIREXE 2024), marquée par la signature de deux accords essentiels pour l'avenir énergétique de la Côte d'Ivoire. La première étape de cette journée a été marquée par la signature de l'avenant n°2 à la Convention ÉNERGIE 73, visant la conception, la construction et l'exploitation d'une centrale thermique de 372 MW à cycle combiné à Songon, dans la périphérie d'Abidjan. Le second projet signé lors de cette cérémonie concerne la centrale solaire de 50 Mwc à Katiola, dans la région du Hambol, porté par la société JC-MONFORT, à travers sa société de projet KATIOLA SOLAR POWER. Le ministre de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a souligné l'importance de ce projet qui permettra de boucler le financement et de concrétiser la réalisation de cette centrale, d'une capacité de 372 MW ISO.

## SIREXE 2024 : 4 000 MILLIARDS DE FCFA DE CONTRATS D'INVESTISSEMENT ENREGISTRÉS

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, était tout heureux, à l'issue des travaux du Salon international des Ressources extractives et énergétiques (SIREXE) qui a ouvert ses portes, le 27 novembre 2024, aux Parcs des Expositions d'Abidjan, sis à Port-Bouët. Et pour cause, le Premier Ministre, les participants, les experts et les opérateurs du secteur présents à ses assises ont salué le succès de cette première édition. Selon la commissaire générale adjointe, Aka Mireille, ce salon a été l'occasion de signer des contrats d'investissement d'un montant 4 000 milliards de FCFA. Le SIREXE a enregistré 2 200 participants, 320 exposants et 25 000 visiteurs, ainsi que la présence de 124 médias nationaux et internationaux.

## COOPÉRATION : DES OPPORTUNITÉS D'INVESTISSEMENTS PRÉSENTÉES AUX CHEFS D'ENTREPRISES D'ÉCOSSE

Plusieurs entreprises écossaises ont émis le souhait de s'ouvrir davantage aux pays d'Afrique de l'Ouest et plus particulièrement la Côte d'Ivoire afin d'explorer les opportunités d'investissements et de coopération dans divers domaines. C'était au cours d'une table ronde d'affaires Côte d'Ivoire-Écosse à l'initiative de l'ambassade de Côte d'Ivoire au Royaume-Uni et de la Scottish Africa Business Association tenue, le jeudi 28 novembre 2024, dans les locaux de l'ambassade de Côte d'Ivoire au Royaume-Uni à Londres. Mme Amani Sara, ambassadeur de Côte d'Ivoire au royaume-Uni qui présidait la rencontre a rappelé que "la politique de développement économique promue par le Président de la République, Son Excellence Alassane Ouattara, depuis son accession au pouvoir, place le secteur privé au premier rang des moteurs de la croissance économique".

Société ↗

## LUTTE CONTRE L'INCIVISME ROUTIER : LE GOUVERNEMENT ÉCHANGE AVEC LES LIVREURS, LES COURSIERS ET LES UTILISATEURS D'ENGINS À 2 ET 3 ROUES

Le Ministère des Transports, à travers la Direction générale des Transports terrestres et de la Circulation (DGTTC), a organisé, le 30 novembre 2024, à Abidjan, une rencontre avec les livreurs, les coursiers et les utilisateurs d'engins de 2 et 3 roues, en vue d'améliorer la sécurité routière. Selon l'Office de sécurité routière (OSER), la Côte d'Ivoire a enregistré, en 2023, 13 310 accidents corporels, dont 1 129 tués et 18 134 blessés. Et les utilisateurs d'engins à 2 roues et 3 roues constituent 37 % des tués. Pour le directeur général de la DGTTC, Oumar Sacko, il est impérieux de rencontrer les livreurs, les coursiers et utilisateurs des engins à 2 et 3 roues, maillon essentiel du système de transport afin d'accentuer la sensibilisation sur le civisme routier. (Source : CICG)

## PROTECTION SOCIALE : TOUT SAVOIR SUR LA PRISE EN CHARGE ET L'INCLUSION SOCIALE DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP, CE MARDI 03 DÉCEMBRE 2024

La prise en charge et l'inclusion sociale des personnes en situation de handicap : telle est la thématique qui sera abordée par la directrice générale de la Protection sociale, Soro Fatou Fofana, ce mardi 03 décembre 2024, au cours de "Tout Savoir Sur" (TSS), la conférence de presse hebdomadaire du CICG. Cette tribune d'échange et d'information est prévue à 15H00 à Abidjan-Plateau. Elle sera retransmise en direct sur les canaux digitaux du Gouvernement de Côte d'Ivoire. L'invité du CICG fera part de la politique du Gouvernement ivoirien en matière de protection sociale, en particulier en faveur des personnes en situation de handicap. Soro Fatou Fofana exposera les efforts du Gouvernement pour la prise en charge et

## PROMOTION DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP : L'ÉTAT DE CÔTE D'IVOIRE À FOND DANS DES POLITIQUES PLUS INCLUSIVES ET DURABLES

La déclaration du Gouvernement relative à la Journée internationale des personnes handicapées (JIPH), célébrée le 3 décembre de chaque année, a été lue par le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara. Les États du monde célèbrent, ce mardi 3 décembre 2024, la Journée internationale des personnes handicapées (JIPH). Cette édition de 2024, la 32e du genre, a pour thème : « Amplifier le leadership des personnes handicapées pour un avenir inclusif et durable ». Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale (MEPS), Adama Kamara, porteur de la déclaration du Gouvernement relative à cette commémoration, a rappelé que la JIPH est une occasion de renforcer la participation des personnes handicapées à la vie en société. « Cette journée mobilise le soutien aux questions cruciales liées à l'inclusion des personnes handicapées, favorise la sensibilisation autour de la problématique du handicap et attire l'attention sur les avantages d'une société inclusive et accessible à tous », souligne le message du Gouvernement.

### » AGENCE DE PRESSE

*Economie* ↪



## SIREXE 2024 : PLUSIEURS START-UPS LAURÉATES DU CONCOURS HACKATHON RÉCOMPENSÉES

Plusieurs start-ups, lauréates du concours Hackathon 2024, ont reçu des chèques, lors de la clôture de la première édition du Salon international des ressources extractives et énergétiques (SIREXE), qui s'est tenu, le dimanche 1er décembre 2024, au Parc des expositions d'Abidjan. Ce concours visait à identifier les meilleurs projets dans les secteurs minier, pétrolier et énergétique. Dans le domaine minier, la start-up Digital Innovators est arrivée première, suivie de Detector et Mineral Guardians. Dans le secteur des hydrocarbures, la première place a été attribuée à Kompyuta, suivie de Datamining et Africa Safety Solution. En ce qui concerne les énergies, la start-up Energie Sud Contractors a remporté la première place, suivie de Inlite et Tylantis. Les lauréats des premiers prix dans chaque secteur ont reçu un montant de 10 millions de FCFA, un trophée et un diplôme, tandis que les deuxième et troisième prix ont respectivement remporté 1,5 million de FCFA et un million de FCFA.



## SIREXE 2024 : UN GROUPE PÉTROLIER PRÉSENTE LES OPPORTUNITÉS D'INSERTION DES JEUNES DANS LE SECTEUR DES HYDROCARBURES

Le directeur général de Corlay Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, a présenté aux jeunes Ivoiriens les opportunités d'insertion offertes par le secteur des hydrocarbures, lors de la première édition du Salon international des ressources extractives et énergétiques (SIREXE), qui s'est tenue, du 27 novembre au 2 décembre 2024, au Parc des expositions d'Abidjan. Au cours de cet événement, plusieurs jeunes ont afflué vers le stand de l'entreprise, manifestant ainsi leur passion pour les métiers liés aux hydrocarbures. Face à cet engouement, M. Ouattara a rassuré que son entreprise a mis en place une politique d'accompagnement de la jeunesse en vue de favoriser leur insertion professionnelle. « Nous sommes ravis de l'engouement suscité par les jeunes et les étudiants autour de notre stand. Nous avons établi un partenariat avec l'Institut national polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INP-HP). Nous avons récemment inauguré une station-service au sein de l'école », a souligné M. Ouattara.

*Société* ↪

Le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation veut améliorer les méthodes pédagogiques, à travers la recherche et l'innovation, afin de renforcer les fondamentaux de l'apprentissage chez les élèves du primaire. Dans l'optique d'améliorer les méthodes pédagogiques, le Laboratoire de la recherche et de l'innovation (ED Lab) du ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation a organisé, ce lundi 2 décembre 2024, la 1<sup>ère</sup> édition des Journées ouvertes sur l'utilisation de la recherche et de l'innovation. A l'ouverture de cette première édition de ces journées, Eloi Noël Kouassi, conseiller technique, représentant le ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, le professeur Mariatou Koné, a situé les enjeux de ces assises. « Cette première édition de ces Journées représente une opportunité et un défi pour croiser les regards des praticiens, c'est-à-dire des enseignants et des chercheurs pour pouvoir voir dans quelle mesure les pratiques pédagogiques sont efficaces ou non », a-t-il expliqué.



### Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)  **101**  
Allô Gouvernement

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale